
A.S.P.A.G.
Affiliée à la Fédération Française de Canoë-Kayak

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 17 juin 2011

La réunion d'Assemblée Générale s'est tenue le 17 juin 2011 au siège du club de l'ASPAG, 2543 
Route des Plages à Rémire en présence de 40 adhérents.
À 19h30, la séance est ouverte sous la présidence de Didier HÉRISSON.
L'ordre du jour est le suivant :
– Bilan moral
– Bilan financier
– Bilan prévisionnel
– Évolution de la politique tarifaire
– Projet Club
– Élection des membres du CA

BILAN MORAL

ÉVOLUTION DES EFFECTIFS
Un bilan des effectifs des dernières années est présenté par le président .On constate cette année une 
légère baisse du nombre d'adhérents qui est passé de 143 à 123. Cette baisse est probablement liée à 
la gestion des enfants du DSU qui, contrairement à l'an passé, n'ont pas été licenciés cette année.
Le bilan fait apparaître également une hausse du nombre de vétérans, alors que l'effectif jeune est 
stable.

BILAN DES ACTIVITES
Le président invite les administrateurs investis d'une mission à présenter un bilan de leurs activités 
au sein du club.

École de pagaie adultes
Richard, Didier, Frédéric et William ont assuré  l'encadrement de  l'école de pagaie adultes les 
mercredis après-midi. Les séances se sont bien déroulées. Richard souhaiterait pour l'année 
prochaine améliorer l'accueil des nouveaux adhérents au travers d'actions spécifiques. Richard 
indique qu'il serait souhaitable d'organiser pour le public adultes des sessions de passage des 
pagaies couleurs, afin de motiver les pratiquants les plus réguliers. La présence d'un coin convivial 
serait également un moyen de renforcer le lien associatif entre les adhérents.

Par ailleurs Denis propose depuis quelques semaines un nouveau créneau d'entrainement adultes le 
samedi après-midi sur le lac du Rorota de 16h à 18h. En effet à l'occasion de sorties en crique 
certains pratiquants - non disponibles le mercredi après-midi - ont fait part de leur souhait de 
participer à l'école de pagaie. D'où la mise en place de ce nouveau créneau, qui s'arrête durant les 
mois de juillet et aout, mais reprendra dès le 3 septembre 2011.

École de pagaie jeunes / Entrainements Kayak-Polo jeunes
Alfi présente ces activités qui ont rencontré un grand succès . Alfi suggère que des sorties à 
l'extérieur soient organisées pour les enfants. Il apparaît également que l'embauche d'un nouveau 
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BE serait pertinente.Cette année, Alexandre, ayant récemment passé son AMFPC, est venu 
ponctuellement participer à l'encadrement des séances.
Pour les entrainements de kayak-polo, Alfi indique que l'équipe de jeunes de l'ASPAG s'est 
entrainée régulièrement et que les participants sont tous bien motivés.

Séances de Kayak-Polo du mercredi soir
Tous les mercredi soir des séances de kayak-polo sont proposées aux adhérents au centre Aquazonia 
de Matoury de 20h00 à 22h00. Cette année ces séances ont remporté un vif succès avec des effectifs 
régulièrement supérieurs à 10 participants. Un grand merci à P. BON sans qui ces séances ne 
pourraient avoir lieu.

Formation
Le président indique que le club a encore renforcé cette année sa politique de formation de 
formateurs: 
– Valérian Augnacs, salarié BE du club, a bénéficié cette année de deux stages de qualification 

Rivière et Raft. Les validations de ces stages auront lieu probablement cet été.
– Un stage de formation AMFPC (Aspirant Moniteur Fédéral Pagaies Couleurs) a eu lieu en avril 

2011 sur le site de Saut Maripa. Trois pratiquants  du club ont présenté et passé cette 
qualification, dont le coût était intégralement pris en charge par le club. Deux d'entre eux ont 
déjà réalisé leurs séances de tutorat.

– Dispositif pagaies couleurs : Le président indique que le coût de passage des pagaies couleurs 
est compris depuis cette année dans le prix de l'adhésion. Le passage des pagaies couleurs est 
important car il permet ensuite de prétendre a l'AMFPC, puis au monitorat.. Boris rappelle qu'un 
nouveau dispositif Pagaies Couleur a été mis en place voilà 2 ans, qui propose aux cadres des 
supports pédagogiques pour préparer la progression d'une pagaie à la suivante.

Pôle compétitions
L'ASPAG a pour objectif de permettre à tous de participer aux compétitions régionales dans les 
différentes disciplines :
– Kayak-polo
– Descente
– Pirogue
– Free-style
L'Asapg a également participé à l'organisation d'évènements :
– Coupe de la ligue de Kayak-Polo sur le site du lac du Rorota. Événement remarqué qui a réuni 

les 6 clubs de Guyane.
– Course de pirogues traditionnelles de Montsinéry qui cette année a connu un record d'affluence 

avec la participation de 40 équipages.
Maëlle Taclet, responsable cette année du pôle compétition indique que les jeunes se sont fortement 
mobilisés sur les compétitions de K-Polo et de descente. Maëlle adresse ses remerciements à tous 
les organisateurs qui ont permis que ces rencontres se déroulent dans les meilleures conditions 
possibles.
Au niveau national 
Le président rappelle combien la perspective d'une participation aux compétitions nationales est 
motivante pour les jeunes. Cette année 5 jeunes de l'ASPAG - Kenya / Maëlle / Olivier / Tristan / 
Alexandre – partiront pour les championnats de France de kayak-Polo.
Cette aventure se concrétise en partie grâce à la générosité de nos sponsors. Le club a ainsi pu 
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participer aux frais de déplacements et proposer aux jeunes une participation financière dans l'achat 
de matériel de compétition.

Les Randonnées
Le président rappelle que cette année encore le programme des randonnées a été établi à l'occasion 
des réunions de programmation qui ont lieu chaque trimestre. Les programmes étaient complets et 
proposaient des activités variées. On a pu constater une bonne participation des adhérents.
Ces sorties sont accessibles à tous, y compris aux jeunes de l'ASPAG. Ceux-ci sont encouragés à 
participer à ces sorties après signature d'une décharge parentale (prochainement en ligne sur le site 
aspag.fr).
La dernière commande de matériel comprend différents matériels devant permettre à chacun de 
développer sa pratique que ce soit en criques, en mer ou en eaux vives.

Les prestations extérieures
Valérian présente ce volet qu'il a animé auprès des jeunes venus de structures très variées. Le club a 
ainsi pu travailler en partenariat avec :
– l'ADAPEI
– Plusieurs collèges
– le lycée félix Eboué (Option kayak-polo au Baccalauréat session 2011)
– Classes de SIPA du collège Zéphir (Clotûre de la formation par un stage de 2 jours sur le site de 

Saut Maripa)

Valérian indique que cette année a pu avoir lieu une formation à l'attention des professeurs d'EPS, 
ayant pour objectif  de permettre  une aide plus efficace lors de l'encadrement  des séances ainsi 
qu'une  meilleure  connaisance  de  l'activité.  Ainsi  il  semblerait  que  pour  l'année  prochaine  trois 
collèges supplémentaires se montrent interessés par un partenariat avec le club.

Pour cette année il est à noter que les séances proposées dans le cadre du DSU sont passées de 2 
créneaux par semaine à 4 créneaux.

Pour l'encadrement de l'ensemble de ces séances les deux salariés BE du club présents en septembre 
2010 ont été sollicités. Néanmoins suite au départ d'Antoine en mars 2011, différents intervenants 
extérieurs ont été sollicités dont Alfi, Manu et Yann, qui méritent d'être remerciés pour leur aide.

Pour  l'année  à  venir  et  compte  tenu  du  développement  attendu  des  prestations  extérieures  le 
président informe l'assemblée du fait que le club cherche à recruter un nouveau salarié BE Canoë-
kayak.

Autres activités
Un certains nombre d'autres activités ont lieu qui ont pour objectif le maintien en état ou 
l'amélioration du cadre de pratique. 
Cette année Denis Lelay avait en charge l'organisation des Mayouris trimestriels.Denis précise que 
cette année les mayouris ont été programmés les dimanches, et cela semble avoir favorisé la 
participation d'un plus grand nombre de bénévoles. Ces mayouris sont l'occasion de partager ses 
compétences avec les autres membres du club et de travailler à l'entretien des locaux et du matériel 
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dans une ambiance conviviale.

En dehors du cadre des mayouris certains grands travaux ont été ou sont encore à réaliser . 
Parmi les travaux réalisés cette année : 
– Changement des tôles du container du Rorota
– Changement des tôles du club côté mer
– Remblaiement de la zone de parking du club
– Réparation de la remorque
Parmi les travaux à réaliser prochainement :
– Refaire l'électricité du club
– Poser des tôles sur les containers du Rorota.
– Identification individuelle et enregistrement  dans une basse de donnée de suivi des gilets et des 

casques conformément à la nouvelle réglementation en vigueur.

VOTE DU BILAN MORAL :
Le bilan moral est voté à l'unanimité

BILAN FINANCIER

Lauriane Dumas, trésorière de l'association, présente le bilan financier de l'année (récapitulé en 
page suivante). 
Ce bilan fait apparaître un montant des recettes légèrement supérieur au montant des dépenses. 
Les principales dépenses sont dues à l'achat de matériel et aux gros travaux effectués cette année.

Il est à noter que les recettes liées aux activités de prestations extérieures sont de l'ordre de 26000 
Euros.

Suite  à  cette  présentation  une  discussion  s'engage  au  sein  de  l'assemblée.  Ainsi  Estelle  fait 
remarquer  que  les  conditions  proposées  pour  l'embauche  d'un  nouveau  BE  lui  semblent  peu 
attractives au vu des recettes découlant en particulier des prestations extérieures. Gérald indique 
qu'à sa connaissance le rectorat de Guyane souhaite mettre en place des procédures favorisant la 
signature de conventions entre les établissements scolaires et les structures proposant des activités 
de pleine nature telle que le kayak. Cette perpective d'accroissement d'activités pourraient permettre 
des conditions d'embauches plus interessantes pour le prochain salarié du club.
Néanmoins Laurent Claudot rappelle que le club est avant tout à vocation associative et n'a pas 
prétention à développer en priorité ses activités de prestations extérieures. Boris Ruelle rappelle 
également qu'il serait erroné de comparer simplement les recettes des activités extérieures avec la 
charge salariale correspondante en oubliant l'ensemble des autres dépenses.
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DEPENSES RECETTES

MATERIEL ADHESIONS
CANOË / KAYAK 9685,00 INDIVIDUEL 11844,40
PETIT MATERIEL 975,78 PASS CANOË 0,00

JUPES, GILETS, PAGAIES 3421,63 CARTE DECOUVERTE 1762,50
PORT,DOUANE,O.M 2384,43

ENTRETIEN MATERIEL 573,39

COMPETITION
FORMATION ENTRAINEMENT 951,28 MATERIEL

ACCUEIL / RECOMPENSES 627,08 VENTE JUPE 880,00
TRANSPORT / HEBERG./ INSCRIP 2207,32 VENTE OCCASE 800,00

FEDERATION
PART ADHESION 5822,35

TITRE CANOE TEMPORAIRE 1000,00
COMPETITIONS

LOCAL INSCRIPTION 1105,00
EAU 388,90 TRANSPORT 154,75
EDF 282,42 PARTICIPATION STAGE 542,61

ASSURANCE 496,46
TRAVAUX/ENTRETIEN 5077,23

PETIT MATERIEL 59,58
TAXE TERRAIN 150,00 SERVICE

ANIMATION SCOLAIRE 12359,00
SECRETARIAT PERISCOLAIRE (DSU,OVV, …) 14140,00

INTERNET 446,17 ASSOCIATIONS 8011,00
TELEPHONE 755,55 PAGAIES COULEURS/INITIATEURS 112,00

TIMBRES 163,72
BUREAUTIQUE 970,71

FRAIS BANQUE 176,02

DIVERS SUBVENTION
FORMATION CADRES 1711,59 DDJS - CNDS 8000,00

DOCUMENTATION 43,00 CRCK 965,66
COMMUNICATION 219,56 REGION 1500,00

DEPARTEMENT 1000,00
CHARGES DE PERSONNEL PLAN SPORT EMPLOI 10000,00

SALAIRE 19838,17 CAE 6505,66
URSSAF 4816,00

IGRC 1697,00
ASSEDIC 1214,00

PREVOYANCE 143,70 VEHICULE
FORMATION CONTINUE 371,92 FRAIS KM 280,00

CISTC 390,00 VENTE JUMPY 400,00
INTERVENANTS EXTERIEURS 3387,96

VEHICULE+REMORQUE SPONSORING 3000,00
ACHAT CAMION + REMORQUE 500,00

CARBURANT 2292,89
ASSURANCE 540,61

ENTRETIEN 2446,15
FRAIS DE RECEPTION Excercie précédent 3534,47

EVENEMENTS 46,84
MAYOURI 446,11

TOTAL DEPENSES TOTAL RECETTES

SOLDE FIN D'EXERCICE

Budget AG du 17/06/2011
Bilan du 01/06/2010 au 15/06/2011

76 720,52 € 86 897,05 €

10 176,53 €



VOTE DU BILAN FINANCIER:
Le bilan financier est voté à l'unanimité

 BUDGET PRÉVISIONNEL

Lauriane Dumas, Trésorière de l'association présente le bilan prévisionnel (page suivante).
Ce bilan prévoit l'embauche d'un nouveau salarié sur une base de 1250 Euros net par mois. 
Lauriane indique que l'association recherche de préférence un BE pouvant bénéficier d'un CUI, 
condition qui permettrait au club de recevoir une aide à l'embauche, ce qui permettrait de dégager 
une marge de manœuvre le temps du développement de l'activité.
Le président rappelle que la marge financière actuelle reste relativement faible, et qu'il est donc 
difficile d'augmenter de manière conséquente l'attractivité du salaire proposé.

VOTE DU BUDGET PRÉVISIONNEL
Le budget prévisionnel est voté à l'unanimité

ÉVOLUTION DE LA POLITIQUE TARIFAIRE

Le président présente à l'assemblée l'évolution de la politique tarifaire.
Cette évolution est liée à un changement de calendrier imposé par la FFCK. En effet à partir du 1er 
janvier 2012 les licences seront prises sur une année civile (de janvier à décembre) et non plus pour 
l'année scolaire (de septembre à aout) comme c'était le cas jusqu'à présent. Didier propose que la 
transition se fasse de la manière suivante : les adhérents se verront proposer en septembre  2011 
une adhésion valable jusqu'au 31 décembre 2012 au prix de 100 euros pour les jeunes et 150 euros 
pour les adultes. Ce tarif tient compte de la hausse de 15 euros du prix de la licence en laissant la 
part club inchangée.

VOTE DE L'ÉVOLUTION DE LA POLITIQUE TARIFAIRE
La proposition est adoptée à l'unanimité
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Budget prévisionnel 2011/2012

DEPENSES RECETTES

MATERIEL ADHESIONS
CANOË / KAYAK 9000 INDIVIDUEL 12000
PETIT MATERIEL 1500 PASS CANOË 0

JUPES, GILETS, PAGAIES 3500 CARTE DECOUVERTE 2000
PORT,DOUANE,O.M 3000

ENTRETIEN MATERIEL 600

COMPETITION
FORMATION ENTRAINEMENT 1000 MATERIEL

ACCUEIL / RECOMPENSES 700 VENTE JUPE 0
TRANSPORT / HEBERG./ INSCRIP 2500 VENTE OCCASE 800

FEDERATION
PART ADHESION 6300

TITRE CANOE TEMPORAIRE 1500
COMPETITIONS

LOCAL INSCRIPTION 1100
EAU 400 TRANSPORT 160
EDF 300 PARTICIPATION STAGE 550

ASSURANCE 500
TRAVAUX/ENTRETIEN 6000

PETIT MATERIEL 100
TAXE TERRAIN 150 SERVICE

ANIMATION SCOLAIRE 13000
SECRETARIAT PERISCOLAIRE (DSU,OVV, …) 14140

INTERNET 468 ASSOCIATIONS 9000
TELEPHONE 800 PAGAIES COULEURS/INITIATEURS 0

TIMBRES 165
BUREAUTIQUE 580

FRAIS BANQUE 200

DIVERS SUBVENTION
FORMATION CADRES 1712 DDJS - CNDS 6000

DOCUMENTATION 43 CRCK 1000
COMMUNICATION 220 REGION 1500

DEPARTEMENT 1000
CHARGES DE PERSONNEL PLAN SPORT EMPLOI 7500

SALAIRE BRUT 38366 CAE -3000
FORMATION CADRE 2550

VEHICULE
FRAIS KM 300

CISTC 200 VENTE JUMPY 0
INTERVENANTS EXTERIEURS 250

VEHICULE+REMORQUE SPONSORING 6000
ACHAT CAMION + REMORQUE 0

CARBURANT 2271
ASSURANCE 541

ENTRETIEN 3000
FRAIS DE RECEPTION Excercice précédent 10566

EVENEMENTS 100
MAYOURI 200

TOTAL DEPENSES TOTAL RECETTES

SOLDE FIN D'EXERCICE
86 165,53 € 86 165,53 €

10 565,53 €



PROJET CLUB

Lauriane présente le Projet Club.
Au coeur du projet se trouve le club en tant que structure associative proposant à tous une activité 
sportive de pleine nature dans une ambiance conviviale
Plusieurs thèmes gravitent autour de ce coeur : 
– la nature
– le développement du sport pour tous
– l'excellence sportive
– la vie du club en tant que lien social

Des thèmes transversaux apparaisent également tel que 
• l'évolution des jeunes dans leur pratique:
-    Vers la compétition
– Vers l'encadrement
– Vers une plus grande implication dans la vie du club (En CA notamment)
• l'aménagement des locaux
• le developpement de l'encadrement

Lauriane indique que les projets proposés doivent mettre en évidence une réelle cohérence avec le 
projet club, et l'illustre avec un des projets actuels permettant de faire évoluer le club, .l'achat de 
deux pirogues Va'a. Ce projet permettrait ainsi :
– de renforcer le lien avec la nature (sortie mer)
– d'ouvrir la pratique à un public plus large ( handicapés)
– de favoriser la dynamique club
– de développer l'excellence sportive avec la perspective de compétitions régionales/nationales et 

internationales

Suite à cette présentation certaines remarques sont formulées :
– Estelle  propose également  un projet  tourné  vers  le  développement  du Stand-Up paddle.  Le 

président indique qu'il s'agit là d'un investissement faisant également parti du projet club mais 
non développé par Lauriane.

– Denis s'interroge sur l'interêt  des pirogues Va'a.  Le président  met  en avant  la perpective de 
compétitions  nationales,  particulièrement  motivantes  pour  les  jeunes.  Valérian  insiste  sur 
l'avantage d'une pratique ouverte à tout public

– Boris Ruelle souhaite que la formation constitue également un axe fort du projet club et que des 
objectifs soient fixés en terme de formation de cadres.

VOTE DU PROJET CLUB
Le projet club est voté à l'unanimité

ASPAG Compte-rendu AG 17 juin 2011 8/9



A.S.P.A.G.
Affiliée à la Fédération Française de Canoë-Kayak

ÉLECTION DES MEMBRES DU CA

Une liste est constituée et présentée aux adhérents pour former le CA de la saison 2011-2012.

Ont été élus à l'unanimité :
Didier  HÉRISSON –  Lauriane  DUMAS –  Céline  FRÉMEAUX –  Anny  LAVANANT –  Estelle HENCK – 
Richard  CROUZET – Denis  LELAY – Alfi  PENEZ – Alexandre  BAJT – Boris  RUELLE – Alain  TACLET – 
Maëlle TACLET

 
Le nouveau Conseil d'Administration se reunira le lundi 20 juin 2011 à 18h20 au siège du club pour 
élire un bureau qui prendra ses fonctions dans les meilleurs délais.

À 21h la séance est levée

              Le président                                      La trésorière                             La secrétaire 

DIDIER HÉRISSON LAURIANE DUMAS CÉLINE FRÉMAUX
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